

El INE abre indagatoria contra el PRI por los audios de *Alito*



CUARTOSCURO

Los polémicos audios de Alejandro Moreno serán investigados.

“La misma vara” con que se midieron video de otros personajes se aplicará, afirma *Ciro Murayama*

Mario D. Camarillo

Ciudad de México

El Instituto Nacional Electoral (INE), a través de su consejero *Ciro Murayama*, informó que abrió una investigación en contra del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y en particular contra su dirigente nacional *Alejandro Moreno Cárdenas*, luego de que se filtraran algunos audios donde presumiblemente comete actos de ilegalidad, uno de ellos en las campañas de Campeche en 2021, donde supuestamente *Alejandro Moreno* admitió el “pase de charola” con empresarios para

el apoyo electoral.

“Exactamente lo mismo que se hizo por los videos de otros personajes que pueden implicar financiamiento irregular a otros partidos. La misma vara, sea quien sea”, publicó *Ciro Murayama* en uno de sus tuits donde hace alusión a que no habrá impunidad y se aplicará la ley por parejo.

LA FGR NO COOPERA

El consejero del INE fue certero al subrayar que “el @INEMexico anunció que abrió investigación por el caso de los audios que pueden involucrar al presidente del PRI. Exactamente lo mismo que se hizo por los videos de otros personajes que pueden implicar financiamiento irregular a otros partidos. La misma vara, sea quien sea”, publicó el consejero electoral.

En otro mensaje de su cuenta de Twitter *Ciro Murayama* subraya que el atraso en la investi-

gación no ha sido completa responsabilidad del órgano electoral, sino que ha tenido que ver con la presunta falta de cooperación de la Fiscalía General de la República (FGR).

“Por cierto, si algo ha impedido al @INEMexico avanzar de forma expedita en las indagatorias de presunto financiamiento irregular es la negativa de la FGR de entregar información en su poder. Nos enfrentaremos a obstáculos desde instituciones del propio Estado mexicano. Lamentable”.

“PASE DE CHAROLA”

La polémica contra el dirigente del PRI surgió tras la filtración de tres audios por parte de la gobernadora morenista de Campeche, *Layda Sansores*, uno de ellos en los que en las campañas de Campeche en 2021, el dirigente nacional del PRI, *Alejandro Moreno*, admitió el “pase de charola” con empresarios.

En la segunda grabación, el dirigente priista habla de aportaciones privadas al PRI por 25 millones de pesos de una empresa dedicada al esparcimiento, y en la tercera, *Alejandro Moreno* habría realizado críticas contra los periodistas. “A los periodistas no hay que matarlos a balazos, hay que matarlos de hambre”, se escucha en ese audio •

“Nos enfrentaremos a obstáculos desde instituciones del propio Estado mexicano. Lamentable”, publica en Twitter

Promete Murayama Investigar “con la Misma Vara” a Alito Moreno

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), **Ciro Murayama**, advirtió que “con la misma vara” se investigará al líder del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas**, por los audios, en los que se refiere a un supuesto financiamiento ilegal de campaña.

“El @INEMexico anunció que abrió investigación por el caso de los audios que pueden involucrar al presidente del PRI. Exactamente lo mismo que se hizo por los videos de otros personajes que pueden implicar financiamiento irregular a otros partidos. La misma vara, sea quien sea”, indicó en su cuenta de Twitter.

Además de los audios del líder del PRI, conocido como Alito, el INE lleva a cabo desde hace dos años una investigación contra el hermano del presidente **Andrés Manuel López Obrador** y el extitular de Protección Civil, **David León**, por un video donde este último le entrega un sobre con dinero.

Al respecto, el consejero Murayama dijo que “si algo ha impedido al @INEMexico avanzar de forma expedita en las indagatorias de presunto financiamiento irregular es la negativa de la FGR de entregar información en su poder. Nos enfrentamos a obstáculos desde instituciones del propio Estado mexicano. Lamentable”.



“QUÉ AUTORIDADES HAY”, CUESTIONA

AMLO reprocha al INE porque de Alito no dice “nada, nada”

No busca desaparecer al instituto, afirma, sino que lo manejen personas honestas

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) no hace nada contra Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, quien presuntamente recibió 25 millones de pesos por parte Alejandro Ramírez, dueño de Cinépolis, criticó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia.

“Se sabe de un dirigente que recibió de un empresario no sé cuántos millones, y el INE no dice nada, nada! Ni el Tribunal (Electoral del Poder Judicial de la Federación)”.

El Presidente destacó que independientemente de que se denuncias, son temas que se deben investigar por oficio. “Entonces qué autoridades hay”, cuestionó.

Además, el mandatario recordó que por no declarar 26 mil pesos, en 2021, el instituto sí actuó contra Félix Salgado Macedonio y Raúl Morón, al quitarles la candidatura de Guerrero y Michoacán por Morena, respectivamente.

De paso, reprochó que los medios de comunicación, desde su perspectiva, no estén difundiendo el caso, así como otros audios del exgobernador de Campeche, los cuales fueron revelados por la hoy gobernadora de la entidad, Layda Sansores.

Ya entrado con el INE se quejó de la campaña “yo defiendo al INE”, que surgió luego de que presentó su propuesta de reforma electoral.

“Me estaban comentando que en Las Lomas había unas mantas, unos carteles colocados en algunas casas que dicen: ‘En este hogar defendemos al INE’, algo así. ¿Y de qué lo defiendes?, o sea, si el INE no va a desaparecer, a lo mejor cambia de nombre, pero tiene que haber un órgano autónomo encargado de organizar las elecciones, nada

El líder del PRI es acusado de recibir 25 mdp de un empresario, y el Presidente señala que se debe investigar de oficio



RECLAMO. El presidente López Obrador, ayer, en Palacio Nacional.

“Los avances que hemos logrado en materia democrática se deben al pueblo, no a esos funcionarios, no a los institutos, no a los aparatos”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR / Presidente de México

más que ese órgano autónomo encargado de las elecciones tiene que ser manejado por mujeres y por hombres honestos”.

El mandatario reiteró que no existen autoridades electorales con esas características, y por eso no se les debe nada. “Los avances que hemos logrado en materia democrática se deben al pueblo, no a esos funcionarios, no a los institutos, no a los aparatos”.

INE BUSCÓ DESECHAR QUEJA

Morena presentó una denuncia contra el líder del PRI ante el INE ante la Unidad Técnica de Fiscalización; sin embargo, Mario Llergo, representante del partido ante el Consejo General del instituto, se sumó ayer a la queja contra el organismo.

“El INE mediante oficio INE/UTF/DRN/12534/2022 y el 12887/2022, buscó desechar nuestras quejas, pues, a decir del instituto, nuestras pruebas y descripción de los hechos podrían no constituir un ilícito sancionable por esa autoridad en contra de @alitomorenoc”, escribió en su cuenta de Twitter.

Por lo anterior, se presentó una ampliación de queja, donde se incluyó a Christian Bello, candidato de PRI, PAN, PRD a la gubernatura de Campeche en el proceso 2020-2021 por omisión de gastos de campaña y recibir dinero de un ente prohibido, y así “blindar” el caso.

“El balón está en cancha de @CiroMurayamaINE y @lorenzocordovav, quienes están emplazados a decantarse a favor de la verdad y el pueblo que exige justicia o respaldar y justificar a quienes los pusieron en esa silla. Se les acabó el tiempo, consejeros”, expresó.

Aparte de la vía electoral, Layda Sansores, gobernadora de Campeche, y quien ha hecho públicos los audios donde se habla del presunto financiamiento, informó, en entrevista con Carmen Aristegui, que se presentó una denuncia penal por presunto enriquecimiento ilícito contra el líder tricolor.

ALIANZA VA POR MÉXICO ESTÁ SÓLIDA, DICE

Líder del PRI afirma que los audios “son montajes y ediciones”

“Nunca he expresado eso respecto de los periodistas ni de nadie”, sostiene

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

Enredado en contradicciones y acusaciones, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, sostuvo que los audios y las grabaciones que lo evidencian mienten.

Afirmó que “nunca he expresado eso respecto de los periodistas ni de nadie” y que “son montajes, ediciones, distorsiones”, por lo que no es su voz la que fustiga que “¡a los periodistas no hay que matarlos a balazos, papá, hay que matarlos de hambre!”.

Insistió que “tienen esos equipos para hacerlo, lo han hecho en el pasado, lo han hecho siempre. Con ese equipo de espionaje están espionando a periodistas, a empresarios, a políticos y a todos los ciudadanos. Es un montaje de telenovela para distraer la atención y pueden sacar los audios que quieran”.

Luego de que acusó que quien tiene el equipo, la experiencia y el poder para hacer estas escuchas y filtrarlas públicamente es el actual fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, reiteró que “la fuente es el poder en un estado (el de Campeche), violando la ley”.

“Buscan confrontarnos con los medios. Quieren dividir a la oposición, porque saben que la coalición Va por México es potente, sólida, se-



REUNIÓN. Alejandro Moreno y José Miguel Insulza, ex titular de la OEA, ayer.

ria y les vamos a ganar”, según dijo.

Señaló que “es hoy Morena y el gobierno el que quiere perseguir, reprimir y asustar a la oposición”. “Es un linchamiento mediático de mentiras”, pero “no me van a doblar; a pesar de la guerra sucia y de mentiras, voy a seguir en la lucha”, insistió.

En entrevista radiofónica con el periodista Guillermo Ortega, Moreno Cárdenas expuso que “ahora resulta que quienes han perseguido a la prensa, auspiciando el clima en el cual se han asesinado a periodistas, son los que difunden los falsos dichos de la oposición”.

Reiteró que todo se debe a que “estamos en la contienda por el poder y los que están utilizando todos los medios, incluso los ilegales y a

la fuerza, no van a querer dejar el poder por la vía democrática”.

Sin embargo, “a mí no me van a asustar con montajes y mentiras, y desde la oposición les vamos a dar la batalla”, al estimar que “la coalición Va por México está fuerte y potente”. Aseguró que “no hay caras largas” en el PAN ni en el PRD por estos audios y que sus dirigentes “ven esto como un ataque a un dirigente de un partido político para romper la coalición”.

Por ello, reiteró que se mantendrá como presidente del tricolor, “con el apoyo de miles de militantes” y que, junto con el resto de los partidos de oposición, buscará impedir que el gobierno de Morena convierta a México “en una dictadura”.

ESPECIAL